

**Discours de M. Sylvestre Radegonde, ministre des Affaires étrangères et du
Tourisme de la République des Seychelles**

**Cérémonie officielle de lancement du spectacle itinérant « The Climate Show »
organisé par la Commission de l’océan Indien et l’Union européenne**

18 mars 2024 | NSC Hall – Seychelles

Monsieur le président de la République,

Monsieur le Speaker de l’Assemblée nationale,

Chers collègues ministres, membres de l’Assemblée nationales et
responsables des institutions nationales,

Madame l’Ambassadrice de France, Mesdames et Messieurs les membres
du corps diplomatique et consulaire,

Mesdames et Messieurs les partenaires, membres de la société civile,

Chers amis de la presse,

Distingués, invités,

Mesdames et Messieurs, tout protocole observé,

Je vous souhaite à toutes et tous la bienvenue à cet évènement innovant du Climate Show organisé conjointement par la Commission de l'océan Indien et l'Union européenne. En tant que ministre des Affaires étrangères des Seychelles et membre du Conseil des ministres de la COI, je me réjouis particulièrement qu'il ait été décidé d'organiser la première édition de ce spectacle itinérant, interactif et immersif ici, aux Seychelles.

Ce Climate Show s'inscrit dans une triple démarche :

- Premièrement, en réponse à l'engagement pour le climat de nos îles de l'océan Indien, c'est un moyen attractif pour la COI et l'Union européenne d'amplifier la sensibilisation sur les effets du dérèglement climatique tout en rappelant qu'il est encore temps d'agir. Mais il faut agir maintenant, partout, à tous les niveaux, systématiquement et résolument. C'est ce que nous apprend ce Climate Show. Le défi climatique est un défi planétaire. Si nos îles en ressentent très concrètement les effets alors qu'elles n'ont qu'une responsabilité marginale, elles sont néanmoins résolues à apporter leur contribution. C'est dans ce sens que notre pays, les Seychelles, a fait de l'économie bleue, de la préservation des écosystèmes marins et côtiers et de la diplomatie climatique insulaire des priorités de son action nationale et internationale. A cet égard, nous bénéficions de l'appui apprécié de notre Commission de l'océan Indien et aussi de l'Union européenne, notamment dans le cadre de notre présidence de l'African Islands Climate Commission (AISCC) créée à la suite de la COP26 sur le climat de Marrakech sous l'égide de l'Union africaine et avec l'appui du Royaume du Maroc. L'AISCC réunit tous les Etats insulaires d'Afrique et doit devenir un catalyseur de l'action climatique des îles africaines, à l'échelle continentale et internationale, notamment à l'occasion de la prochaine conférence des Nations unies sur les Petits Etats insulaires en développement à la fin du moi à Antigua et Barbuda.

- Deuxièmement, ce Climate Show s'inscrit dans une démarche globale du partenariat COI-Union européenne visant à sensibiliser citoyens et décideurs aux enjeux du développement durable et plus particulièrement aux enjeux du dérèglement climatique et de la perte de biodiversité. La COI et l'Union européenne entretiennent un partenariat historique solide, confiant et diversifié qui permet à nos îles de bénéficier d'expertises, de mobiliser les forces et talents nationaux, de mutualiser les ressources et les moyens, de créer des réseaux ou encore de conduire des actions d'appui aux institutions nationales ou de terrain avec nos administrations et les acteurs non-étatiques. Je pense notamment au projet de résilience et de renforcement de la réponse face aux risques de catastrophes (RDRM), au programme Hydromet de renforcement des services hydrométéorologiques et d'alerte, au réseau SEGA – One Health de la COI qui intègre aussi une dimension santé et climat ou encore au programme de sécurité maritime MASE qui améliore la sécurité de nos espaces maritimes et auquel les Seychelles contribuent fortement en accueillant le Centre régional de coordination opérationnelle. Le Climate Show est donc une occasion aussi de valoriser ce partenariat entre la COI et l'Union européenne dont les priorités en termes d'action climatique, de promotion de la résilience, de la sécurité et du développement humain se rejoignent. C'est d'ailleurs le cœur du nouveau Plan de développement stratégique 2023-2033 de la COI qui s'intitule « L'Indianocéanie en partage » car les Seychelles, les Comores, Madagascar, Maurice et La Réunion partagent non seulement une même région et un socle culturel mais aussi des défis que nous avons décidé de relever ensemble.
- Ceci m'amène à mon troisième point. Ce choix politique de la coopération entre les îles de l'océan Indien remonte à 1984. C'est ici, à Victoria, que les ministres des Affaires étrangères de Madagascar, Maurice et Seychelles ont signé l'Accord général de coopération, plus

connu comme « l'Accord de Victoria », qui a officiellement créé la Commission de l'océan Indien. Deux ans plus tard, nos trois pays fondateurs ont été rejoints par les Comores et la France au titre de La Réunion. Le Climate Show, organisé par la COI et l'Union européenne, est donc aussi une manière de célébrer les 40 ans de la COI et les 40 ans d'un partenariat fructueux avec l'Union européenne tout en faisant œuvre utile. Je tiens ici à remercier et à féliciter les équipes du Secrétariat général de la COI et de la Délégation de l'Union européenne pour l'organisation de ce bel évènement de célébration, de réflexion et d'appel à l'action. Je souhaite également remercier mes collègues du département des Affaires étrangères et plus particulièrement du bureau de l'OPL pour les appuis et le suivi de cette activité. Et un mot d'appréciation aussi à l'expert qui coordonne l'organisation et le déplacement du Climate Show dans tous les Etats membres de la COI ainsi qu'aux équipes techniques mobilisées. Je vous invite à les applaudir toutes et tous pour leur engagement à la réussite de cet évènement.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

A l'issue du 38^{ème} Conseil des ministres de la Commission de l'océan Indien en mai prochain, j'aurai l'honneur de prendre la présidence de notre organisation régionale au nom des Seychelles. Aussi, je me félicite que nous ayons eu l'occasion d'un temps de célébration préalable des 40 ans de la COI et de son partenariat avec l'Union européenne avec ce Climate Show. Je souhaite que nous ayons l'occasion d'organiser d'autres activités porteuses et visibles qui démontrent toute l'utilité de la coopération régionale. Car nos îles sont fragiles par nature mais elles ont fait le choix de l'ambition et de la solidarité à travers la COI.

J'aurais l'occasion dans les prochains mois de présenter les priorités de la présidence seychelloise de la COI même si d'ores et déjà, ce Climate Show, apporte une contribution à certaines d'entre elles.

L'heure est à présent à la détente. Je vous remercie de votre aimable attention et à nouveau Bon anniversaire à la COI et vive le partenariat COI-UE. Les Seychelles sont pleinement engagées à faire vivre la coopération régionale !